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Entrega Toño Ixtláhuac camino
al Campamento, en

Nicolás Romero
Zitácuaro, Mich., a 5 de junio del 2022.- El presidente municipal Juan Antonio

Ixtláhuac inauguró el camino de acceso a la comunidad de El Campamento, en la
sexta manzana de NicolásRomero, con una dimensión de 1,080 metros lineales.

"Hicimos esta obra como parte de una de las demandas más sentidas de la población
que durante años fue solicitada y hoy se hace realidad gracias a nuestro
#GobiernoDeSoluciones", destacó el edil.

Aseguró seguir trabajando en conjunto con los habitantes de esta región donde se
consolidará el primer Parador Turístico de la Mariposa Monarca.

"Hicimos esta obra como parte de una de las demandas más sentidas de la población que
durante años fue solicitada y hoy se hace realidad gracias a nuestro #GobiernoDeSoluciones".

El programa "Mi Ruta Segura a la Escuela",
garantiza una movilidad preventiva

-Pone en marcha Toño Ixtláhuac este esquema dirigido a los planteles de nivel básico.

El programa involucra a padres de familia, corporaciones de Tránsito y Vialidad y a las escuelas
para evitar accidentes y haya accesos y salidas más seguras.

Zitácuaro, Mich., a 6 de junio del
2022.- En la primaria Moisés Sáenz,  el
alcalde Toño Ixtláhuac dio arranque al
programa "Mi Ruta Segura a la Escuela",

a fin de garantizar una vialidad más segura
y preventiva en las instalaciones
educativas de nivel básico.

"El impulso a la educación en Zitácuaro

$8.00 Ejemplar

es integral" refirió el presidente municipal,
luego de citar que no sólo ha sido inversión
a infraestructura o apoyos escolares, sino
políticas que involucran a padres de familia,
corporaciones de Tránsito y Vialidad y a

las escuelas para evitar accidentes y haya
accesos y salidas más seguras.

El programa contempla balizamientos
de las calles de los planteles educativos,
estrategias con la comunidad estudiantil
para facilitar la movilidad en la zona
durante las horas de aglomeración, y
despliegue de personal de Tránsito
Municipal para que resguarden las zonas
escolares de mayor concurrencia.
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Junio

Inicia registro para examen Ceneval; ingreso a
Normales será transparente y justo: Bedolla

Alfredo Ramírez Bedolla informó que el examen Ceneval se aplicará el domingo 10 de julio y
hasta el 20 dejulio y aseguró que no hay otra vía para el acceso a las Normales.

Morelia, Michoacán, 06 de junio del 2022.-

* Desde el día de hoy, y hasta el 20 de junio,

permanecerá abierto el registro de aspirantes

a aplicar examen Ceneval para ingresar a las

Escuelas Normales del estado, y al Centro de

Actualización para el Magisterio en

Michoacán (CAMM), informó Mariana Sosa

Olmeda, directora general del Instituto de

Educación Media Superior y Superior del

Estado.

En conferencia de prensa, el gobernador

Alfredo Ramírez Bedolla informó que el

examen Ceneval se aplicará el domingo 10 de

julio, y aseguró que no hay otra vía para el

acceso a las Normales, por lo que el proceso

de selección se realiza con total transparencia,

mediante los mecanismos establecidos por las

autoridades educativas.

Mariana Sosa refirió que los aspirantes

no tienen que recurrir a intermediarios para

obtener su ficha, ya que la pueden tramitar en

línea a través de la página

http://registroenlinea.ceneval.edu.mx/.../

indexCerrado.php, y adelantó que el examen

se aplicará en las siguientes sedes:

1. Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga.

• En el plantel de la Normal de Tiripetío

2. Escuela Normal Indígena de Michoacán

(ENIM)

• Instituto Tecnológico Superior de

Uruapan.

3. Centro Regional de Educación Normal

de Arteaga (CRENAM) y Centro Regional de

Educación Normal Preescolar de Arteaga

(CREN)

• Instituto Tecnológico Superior de Lázaro

Cárdenas.

4. Escuela Normal para Educadoras “Prof.

Serafín Contreras Manzo”, Benemérita y

Centenaria Escuela Normal Urbana Federal

“Prof. J. Jesús Romero Flores”, Escuela

Normal de Educación Física, Escuela Normal

Superior de Michoacán, y el Centro de

Actualización del Magisterio en Michoacán.

• Recinto Ferial en Morelia

El gobernador refirió que hay un amplio

respaldo ciudadano al examen Ceneval; "yo

agradezco a la ciudadanía que entienden bien

lo que estamos haciendo, porque estamos

actuando contra  la corrupción”.

Recordó que el Gobierno de Michoacán

se encuentra en un proceso de reconciliación

con todos los grupos sociales y políticos para

trabajar por el bien de la entidad, por lo que

también pidió paciencia a todos los sectores

para avanzar en el estado de derecho, pues

recordó que “el modelo anterior de criminalizar

a los jóvenes no funcionó”.

Mariana Sosa ratificó el compromiso del

Gobierno de Michoacán por erradicar la

corrupción en los exámenes de ingreso a los

que tienen derecho todos los aspirantes, y

enfatizó que ingresarán los mejores 1 mil 80

promedios en los resultados del examen.

Redes sociales, la nueva forma
de vender, tema de

capacitación en Espacio
Emprendedor

Morelia, Michoacán, 2 de junio del 2022.- Ante el creciente uso de las redes sociales y el
reporte de que el 62 por ciento de usuarios mexicanos acceden a estas con intención de
buscar productos o servicios, la especialista Karina Torres Valencia ofreció la charla virtual
“Las redes sociales: La nueva forma de vender”.

En su participación ofrecida como parte de la estrategia acadeMich, de la Secretaría de
Desarrollo Económico (Sedeco), la experta refirió que, en el año 2021, el 91 por ciento de los
consumidores mexicanos ya había interactuado con un negocio a través de canales digitales.

Explicó que el tiempo promedio que una persona dedica a esa actividad es de 3.2 horas
diarias.

Ante la importancia de que los emprendedores y empresarios elaboren una estrategia
adecuada a su target o destinatario, explicó que la analítica de datos les permite saber cuál es
la red social que mejor les funcionará.

En ese sentido, expuso que las más usadas entre la población de entre 25 a 32 años de
edad, son Facebook, Instagram, WhatsApp y Youtube, en tanto que las audiencias más
jóvenes usan principalmente Tik Tok.

Al respecto, recomendó empezar por una, y una vez que ésta se consolide o madure, dar
el salto a otra, así como ofrecer contenidos atractivos acordes a las características de cada red
social.

Esta capacitación se impartió a través de la cuenta de Facebook de Espacio Emprendedor,
en la que puede ser consultada sin costo alguno, en el enlace https://www.facebook.com/
espacioemprendedor.mx/videos/690768705314097.

En el año 2021, el 91 por ciento de los consumidores mexicanos ya había interactuado con un
negocio a través de canales digitales.
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Árbol de la calle Olímpica 68
pone en riesgo a familias

vecinas
- Ni el Ayuntamiento, ni la CFE han respondido a las solicitudes

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Familias
completas de la calle Olímpica 68 están en riesgo, ya que sobre esta vía se encuentra un árbol
que está en peligro de caerse encima de cables de un poste y de las viviendas que están cerca.

“Cada vez que hay viento nos da miedo porque el árbol solo truena, como si se fuera a
caer, incluso del lado de la banqueta el poste ya está de lado”, son las expresiones de algunos.

En entrevista para Informativo La Región, precisaron que el árbol se encuentra en el
terreno de un particular donde no hay ninguna construcción, se le ha dicho al propietario para
que haga algo pero no ha habido respuesta porque ahí nadie vive; se trata de un árbol muy
viejo pero que tiene una altura considerable.

Para evitar riesgos, dijeron que han solicitado su derribo o poda de las ramas grandes a
Parques y Jardines de Servicios Ciudadanos y también a la CFE, pero hasta ahora ninguno ha
respondido al llamado, uno al otro se echan 'la bolita’ sobre el problema. Además el asunto no
es nuevo, tiene meses, incluso hasta años.

A pasadas administraciones municipales también se les solicitó su atención pero tampoco
les hicieron caso.

“Tenemos mucho miedo porque aquí por las tardes salen a jugar muchos niños, y puede
llegar a ocurrir un accidente”, dijeron muy preocupados.

Exhortaron a la dependencia responsable hacer conciencia de la situación en que se
encuentran estás familias y voltear a ver el problema, pues es muy peligroso.

 “Cada vez que hay viento nos da miedo porque el árbol solo truena, como si se fuera a caer,
incluso del lado de la banqueta el poste ya está de lado”.

Más equipo donado y capacitación
para los bomberos de Zitácuaro

- Sus similares de Los Cabos San Lucas donan uniformes y equipo

Pérez Bernal, precisó que esto viene a reforzar su trabajo, ya que ellos solo cuentan con un
equipo hidráulico y es muy necesario en accidentes vehiculares.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de junio
de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Gracias a la donación de sus

colegas de Los Cabos San Lucas, de Baja
California Sur, los bomberos de Zitácuaro
cuentan con más equipo que les permitirá

mejorar los servicios que dan hacia la
población, además próximamente
recibirán capacitación para que estén
mejor preparados.

Para ello la semana pasada acudieron
hasta aquella ciudad para traer consigo el
material que les fue donado, el cual
consiste de: 10 equipos de respiración
autónoma, 10 tanques, 10 arneses, 10
mascarillas; 20 equipos de protección
personal completos, 8 tirantes, 20 pares
de botas, y un rescate hidráulico que sirve
para sacar a personas que se encuentren
prensadas o lo que se conoce como
‘quijada de la vida”.

Durante la entrega simbólica del equipo
donado, José Luis Pérez Bernal,
Comandante del cuerpo de bomberos,
precisó que esto viene a reforzar su
trabajo, ya que ellos solo cuentan con un

equipo hidráulico y es muy necesario en
accidentes vehiculares.

Agradeció a Juan Antonio Carvajal
Figueroa, comandante del cuerpo de
bomberos de Los Cabos, que fue el que
donó todo esté equipo y además se
encargó de todos los trámites en la aduana
para que no hicieran pagos extras.
También al comandante de Mazatlán, Saúl
Robles y al zitacuarense Israel Mañon, que
les ayudó económicamente para acudir a
aquella ciudad y siempre está atento a las
necesidades de los bomberos.

“Hubo mucha gente de Zitácuaro que
nos apoyó, porque ir hasta allá implicó
muchos gastos como en casetas,
combustible, el ferri y pasajes de los
elementos que fueron; a todos muchas
gracias” expresó.

Pérez Bernal agregó que no solo les
dieron equipo, sino que les van a
proporcionar capacitación para que los
bomberos estén mejor preparados, para
ello en los próximos días se va a definir
cómo se hará; si vienen de allá bomberos
o de aquí se trasladan algunos elementos.

No aumentarán miembros las
uniones de comerciantes en

Zitácuaro; acuerdan con
autoridades

- Es parte de las acciones para reordenar el sector

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
parte de los acuerdos para lograr el reordenamiento del comercio en la vía pública ‘informal’,
las uniones de comerciantes no deberán crecer más, sino que deberán conservar su número
de integrantes.

Además no deberán disponer de la vía pública como se ha hecho últimamente, todo va
enfocado a que se respeten los reglamentos vigentes. Dijo en entrevista el titular de la
Coordinación de Comercio, Hugo Muñoz Jiménez.

Comentó que desde que asumió dicha encomienda ha trabajado con todos los gremios del
comercio para que se conozcan los reglamentos y disposiciones, todo ha sido en consenso y
jamás se ha tratado de imponer. La intención es lograr un reordenamiento y al mismo tiempo
coadyuvar para que ellos tengan condiciones más dignas de trabajo.

Consideró que el comercio es visto como un problema, sin embargo no es así, lo que en
realidad causa conflicto es la omisión de autoridades anteriores que no quisieron atender el
problema.

Ahora, aseguró que se tiene una perspectiva diferente respecto al comercio, prueba de
ello es que apenas la semana pasada se entregaron 22 licencias; se cuenta ya con un padrón
de cada una de las uniones y sus integrantes para asegurar que no crezcan y se mantengan,
se sabe cuántos comerciantes hay y qué venden; esto permite un mayor conocimiento de
todos los giros.

Además se pretende credencializarlos para acercarlos a los programas de gobierno, y
darle mejores herramientas para impulsar el comercio local.

El comercio es visto como un problema, sin embargo no es así, lo que en realidad causa conflicto
es la omisión de autoridades anteriores que no quisieron atender el problema.
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Sembrando Vida apoya a sembradores
de Michoacán

· Inversión de 1,397 mdp para las y los productores de Michoacán
· La meta en todo el estado es 32.2 millones de plantas

Raúl Paulin entregó cartas de aceptación a nuevos sembradores y con ello crear nuevas
oportunidades de desarrollo y crecimiento a las y los productores de dicha localidad.

La Secretaria de Bienestar dio inicio
este viernes a la Tercera Jornada
Nacional de Siembra del programa
Sembrando Vida en el estado de
Michoacán encabezada por el
subsecretario de Inclusión Productiva y
Desarrollo Rural, Raúl Paulin Hernández.

Durante el evento, el alcalde del
municipio de Aquila, José María
Valenciaga Guillen, señaló que se ha hecho
una inversión de más de 2.6 mil pesos,
con lo cual se estima una meta de 2.4 mil
plantas al finalizar el año.

Por su parte el subsecretario, se reunió
con habitantes del municipio donde resaltó
la importancia de seguir creando
oportunidades de trabajo mediante el
programa Sembrando Vida, “ustedes no
son beneficiarios, ustedes son sujetos de
derecho, hombres y mujeres que tiene el

derecho de tener una vida digna, de tener
un trabajo digno y tener una familia digna”
detalló el subsecretario.

También, durante la reunión, Raúl
Paulin entregó cartas de aceptación a
nuevos sembradores y con ello crear
nuevas oportunidades de desarrollo y
crecimiento a las y los productores de
dicha localidad.

En tanto, en el segundo día de la
tercera Jornada Nacional de Siembra,
Raúl Paulín visitó el municipio de Tzitzio
donde mencionó que el objetivo de esta
tercera Jornada Nacional de Siembra es
establecer pinos, guajes, frijolillo, agave,
moringa, nopal, durazno, limón, ciruela,
pimiento y clavo.

Además, el subsecretario detalló que
se ha logrado una inversión de
sembradores de más de 1,2 millones de

pesos, en un total de 29.3 mil hectáreas y
en donde se ha logrado un total de 27.8
millones de plantas establecidas y en
proceso de desarrollo gracias a las
biofábricas y a los más de 484 viveros

comunitarios.
Finalmente, el subsecretario concluyó

la jornada en una rueda de prensa donde
mencionó que el programa Sembrando
Vida está logrando sus metas ya que en
el estado de Michoacán se han llevado a
parcelas más de 13 millones de plantas y
con ello se ha logrado avanzar a la meta
de 30 millones de plantas a nivel estatal.

En Michoacán arranca
programa de Bienestar para
adultos con discapacidad

Bimestralmente cada persona con discapacidad, de 30 a 64 años de
edad, recibira 2,800 pesos

Zamora, Michoacán, 6 de junio del 2022.-* Con una inversión bipartita por 140 millones de
pesos, los gobiernos de México y de Michoacán arrancaron hoy el programa de Pensión para
el Bienestar de las Personas con Discapacidad de 30 a 64 años de edad.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, en esta primera etapa, se apoya a más
de 25 mil personas con discapacidad en 64 municipios de la entidad, y la meta es dar cobertura
y ampliar el número de beneficiarios en todas las demarcaciones el próximo año.

"Son 2 mil 800 pesos bimestrales el apoyo que se entregará a las personas con discapacidad
de 30 a 64 años de edad; además, estamos por aperturar en el ICATMI el primer centro de
capacitación para el trabajo para este sector importante de la población, a fin de que puedan
desarrollarse e incorporarse a la actividad laboral", comentó Ramírez Bedolla.

Por su parte, Carolina Rangel Gracida, secretaria del Bienestar en el estado, refirió que
Michoacán se encuentra por arriba de la media nacional del indicador de personas con
discapacidad mayores de 55 años y por tanto, la relevancia de ampliar el programa donde las
y los solicitantes podrán entregar su documentación a los Servidores de la Nación ubicados
en cada uno de los Centros Integradores de los 64 municipios.

“Es importante aclarar a las personas que al momento de integrar el expediente para el
programa tendrán la calidad de solicitantes, hasta que sean incorporadas al padrón se
considerarán personas derechohabientes del programa”.

Para acreditar que la discapacidad sea pensionable será necesario presentar un certificado
médico emitido por instancias públicas de salud, en el que se exprese alguno de los cinco
tipos de discapacidad que se consideran en las reglas de operación del programa, como:
visual, auditiva, motriz, psicosocial e intelectual.

El delegado estatal de los programas para el Bienestar, Roberto Pantoja Arzola, destacó el
trabajo coordinado del gobernador para fortalecer estas acciones que benefician a los sectores
vulnerables y aseguró que desde la federación se continuará con el apoyo al estado.

Los municipios con los que inicia esta primera etapa son: Jacona, Zamora, Charapan,
Nahuatzen, Cherán, Ocampo, Madero, Tzitzio, Chilchota, Susupuato, Churumuco,
Tangamandapio, Tuzantla, Tingambato, Paracho, Indaparapeo, Salvador Escalante,
Tzintzuntzan, Aguililla, Pajacuarán, Carácuaro.

 Hidalgo, Tlalpujahua, Aquila, Tiquicheo, Quiroga, Angangueo, Parácuaro, Nocupétaro,
La Huacana, Tumbiscatío, Erongarícuaro, San Lucas, Cuitzeo, Irimbo, Senguio, Ziracuaretiro,
Turicato, Contepec, Zitácuaro, Juárez, Áporo, Maravatío, Queréndaro, Múgica.

Copándaro, Álvaro Obregón, Acuitzio, Coeneo, Epitacio Huerta, Arteaga, Venustiano
Carranza, Pátzcuaro, Coalcomán, Tangancícuaro, Panindícuaro, Lagunillas, Buenavista,
Jungapeo, Chucándiro, Cojumatlán de Régules, Santa Ana Maya, Tuxpan y Yurécuaro.

En el evento participaron la coordinadora general en el estado del programa de pensiones,
Aurora Miranda Vázquez, el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres; el secretario de Seguridad
Pública, José Ortega Reyes; la secretaria del Migrante, Brenda Fraga Gutiérrez; la directora
del ICATMI, Nalleli Pedraza; el diputado local Víctor Hugo Zurita y los presidentes municipales
de Zamora y de Jacona, entre otros.

Son 2 mil 800 pesos bimestrales el apoyo que se entregará a las personas con discapacidad de
30 a 64 años de edad, señaló el gobernador Ramírez Bedolla.
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Las mentiras detrás de la
viruela del mono

Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola. Datos comprobados

HISTORIA EN BREVE
6 de Junio, 2022. Justo cuando la histeria

sobre el COVID-19 empieza a disminuir,
aparece otra "pandemia" que está a punto
de tomar su lugar. Esta vez se trata de la
viruela del mono, una infección leve que a
menudo se resuelve en tres o cuatro
semanas sin tratamiento

El primer caso en Europa de viruela del

mono se confirmó el 7 de mayo de 2022 en el Reino Unido. Luego, de la noche a la
mañana, se reportaron casos en todo el mundo. El 20 de mayo de 2022, la Organización
Mundial de la Salud realizó una reunión de emergencia para discutir los reportes de más
de 100 casos sospechosos o confirmados en al menos nueve países

En marzo de 2021 se llevó a cabo un ejercicio de simulación de un brote de viruela del
mono, y en este escenario ficticio, el primer caso en Europa de viruela del mono también
se identificó el 7 de mayo de 2022

El primer caso en los Estados Unidos se reportó el 18 de mayo de 2022. Sin embargo,
para el 23 de mayo, se reportaron casos sospechosos de viruela del mono en tres
estados más: Nueva York, Florida y Utah

El presidente Joe Biden declaró que no es probable que se implementen protocolos
estrictos de cuarentena en los Estados Unidos. Sin embargo, ya realizó un pedido con
un valor de 119 millones de dólares para una vacuna contra la viruela del mono. Mientras
tanto, Bélgica estableció una cuarentena de 21 días para cualquier persona que dé
positivo, y el Reino Unido insta a cualquier persona que haya tenido contacto directo
con un caso confirmado a aislarse de manera voluntaria durante 21 días

Más de 570 agentes
inmobiliarios han sido

capacitados por la Sedeco en
lo que va del año

Morelia, Michoacán, 6 de junio del 2022.- De enero a la fecha, la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco) ha brindado capacitación virtual gratuita a 574 asesores inmobiliarios de
Morelia y el interior del estado.

Entre los temas que se han ofrecido por conducto de la Dirección de Mejora Regulatoria
están: Beneficios de la certificación laboral para los agentes inmobiliarios; Lo que tienes que
saber acerca de los traspasos inmobiliarios; Aspectos fiscales en la compraventa de inmuebles,
22 habilidades del asesor inmobiliario en el 2022.

Este lunes, en el marco del arranque de la Semana del Agente Inmobiliario, se ofreció la
conferencia “Mata tu vaca y vuélvete cómplice de tus sueños”, a cargo de Fernando Díaz
Novoa, quien con su participación mantuvo la atención de los 113 asesores inmobiliarios que
se conectaron en línea.

En su exposición, el ponente se refirió a la necesidad de saber que los límites están en uno
mismo, que el logro de las metas depende solo de lo que se quiera alcanzar, de saber cómo
superar los obstáculos, de identificar el miedo a los cambios y lo importante que es establecer
compromisos y honrar la palabra, de trabajar con nuestras creencias y nuestras limitantes.

 Cabe destacar que la capacitación se ha vuelto una exigencia para la actividad inmobiliaria,
pues estar a la vanguardia genera muchos beneficios tanto al profesional inmobiliario como a
sus clientes, lo que impacta también en el crecimiento de la actividad económica.

 La Sedeco acerca a los asesores inmobiliarios cursos de actualización y superación
personal que les permitan contar con las herramientas necesarias para enfrentarse a un mercado
con alto índice de competitividad.

La capacitación se ha vuelto una exigencia para la actividad inmobiliaria, pues estar a la
vanguardia genera muchos beneficios tanto al profesional inmobiliario como a sus clientes.

Ganan presea de platino y medalla de plata  a
nivel mundial alumnos del Cecytem

”Xate"proyecto ganador de platino  en la categoría de divulgación científica
 ”Si tan solo ellos entendieran”, medalla de plata en cortometraje
Se presentaron más de 187 proyectos de 20 países

Una vez más los estudiantes ponen en alto el  nombre  del subsistema  de Michoacán y de
México, dejando de manifiesto que en el  Cecytem se trabaja con grandes asesores y docentes.

Guadalajara, Jalisco, 7 de junio del 2022.-
Laura Daniela Campos Mejía, Evelyn Martínez
Duarte y Achli Yerina Orozco Rodríguez,
estudiantes del plantel Penjamillo del Colegio
de Estudios Científicos y Tecnológicos del
Estado de Michoacán (Cecytem), ganaron
medalla de platino en “Infomatrix Mundial
2022”, de la Sociedad Latinoamericana de
Ciencia y Tecnología (Solacyt).

Las alumnas, quienes estudian la
especialidad en  Producción Industrial de
Alimentos, participaron en la categoría de
divulgación científica con el proyecto “Xate”,
el cual es un plaguicida natural a base de
chicalote para combatir al gusano barrenador
y gusano de alambre de los cultivos agrícolas.

Las tres estudiantes estuvieron

estudiantes ponen en alto el  nombre  del
subsistema,  de Michoacán y de México
dejando de manifiesto que en el  Cecytem se

asesoradas por Sergio Belmonte García, Jesús
Aguiñiga Orozco y  Nathali Cecilia Pérez Viera
docentes del plantel.

Mientras que, Martín Olivares Nieto, ganó
medalla de plata en la categoría de
cortometraje, “Si tan solo ellos entendieran”
con el tema sobre feminicidio, quien estuvo
asesorado por la docente Adriana Rodríguez
García.

El concurso se llevó a cabo del 3 al 6 de
junio, siendo sede  la Universidad Autónoma
de Guadalajara (UAG), donde participaron más
de 20 países, y se presentaron más de 187
proyectos  que  pasaron por diferentes filtros
para llegar a ocupar los principales lugares.

El director del centro educativo, Ramón
Gómez Ceja,  refirió que una vez más los

trabaja con grandes asesores y docentes
quienes siempre buscan la excelencia.

"Nuestros alumnos  son muy creativas, e
inteligentes, trabajaron por meses en el
proyecto junto a sus asesores,  quienes los
fueron  orientando para que vayan haciendo
más mejoras ya que el proyecto debe de ir
optimizándose”, dijo el directivo.

En este sentido, Víctor Manuel Báez Ceja,
director general del Colegio aplaudió el triunfo
y reconoció el talento de las alumnas y de sus
asesores.

$8.00
Ejemplar
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Centros de Rehabilitación
de Zitácuaro operan sin

permisos
- Solo uno trabaja en coordinación con la Secretaria de Salud

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
La mayoría de los Centros de Rehabilitación que existen en el municipio, operan sin
los debidos permisos, sólo uno trabaja en coordinación con la Secretaría de Salud;
incluso no se tiene un registro para saber cuántos espacios de este tipo existen.

“A veces es por desconocimiento porque no saben cuáles son los documentos
que deben tener en regla para funcionar ni las normas que se deben cumplir por
prestar dicho servicio”, expresó la responsable de Salud Mental de la Jurisdicción
Sanitaria No 3, Ana Gabriela Saucedo.

En este sentido, expuso que para lograr que cada vez sean mas los que estén en
regla, se les convocó a los responsables para que recibieran un curso de capacitación
por parte de personal de COEPRIS.

A dicha actividad que tuvo como recinto el aula múltiple del Centro de Salud, solo
acudieron 10 encargados de Centros de Rehabilitación y durante su estancia
conocieron desde las normas de salud que deben cumplir, permisos de las distintas
instancias que deben solicitar, hasta temas relacionados a la prevención de suicidios,
éste último para aplicarlo a sus usuarios en caso que lo requieran.

Comentó que este curso de capacitación fue voluntario, y se espera concientizar
a los responsables de estos Centros para que regularicen su situación. También agregó
que durante la pandemia, personal del Centro Nacional de Adicciones recorrió varios
lugares y los que tenían anomalías cerraron, ya que no quisieron mejorar las
condiciones, esta ocasión se espera una mejor respuesta.

Líderes del trasnporte reciben capacitación
sobre seguridad a los pasajeros

Este curso se tiene que dar por ley, ya que los transportistas son servidores públicos, asimismo
por representar la mejora del servicio.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio
de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para garantizar seguridad a sus
pasajeros y al mismo tiempo mejorar el
sector, líderes del transporte recibieron
capacitación por parte de la COCOTRA
y el ICATMI a través del curso ‘Viaja
Seguro’. Este curso arrancó en Zitácuaro
y se pretende llevar a todo el estado.

La actividad tuvo lugar en las

instalaciones de Espacio Emprendedor y
fue encabezada por el titular de la
Comisión Coordinadora del Transporte en
el Estado, Antonio Godoy Vélez y
acudieron al llamado una importante
cantidad de transportistas.

Cómo anfitrión, Sergio Garduño
Suárez, Delegado Regional de la
COCOTRA, agradeció el interés de los
dirigentes y aseguró que esta capacitación

va a redundar en beneficio de la actividad
que realizan.

En su mensaje, Antonio Godoy Vélez,
Coordinador de la COCOTRA en el
Estado, refirió que este curso se tiene que
dar por ley, ya que los transportistas son
servidores públicos. Asimismo por
representar la mejora del servicio, se
llevará a todo el estado donde hay interés
de realizarlo.

Por el momento agregó que en Morelia,
se está ejecutando el curso para reducir
la violencia hacia la mujer en el transporte
público, éste se traerá a Zitácuaro y a todos

los municipios que se quieran sumar.
El funcionario estatal, aseguró que a

la par se estarán revisando todas las
necesidades del sector, tanto de ruta por
ruta y en las organizaciones existentes.

La responsable de inaugurar los
trabajos fue Martha Ávalos Aritzmendi,
en representación de la Dirección General
del Icatmi, en su mensaje reiteró que este
instituto de capacitación siempre será
aliado de las nobles causas como ésta que
pretenden mejorar el servicio hacia los
usuarios del transporte público.

Estuvieron presentes la directora del
Icatmi plantel Zitácuaro, Iris Montserrat
Salgado, Vanessa Millán de Movilidad,
entre otros

Para lograr que cada vez sean mas los que estén en regla, se les convocó a los responsables para
que recibieran un curso de capacitación del personal de COEPRIS.
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Gobernador señala que su
viaje a Aguascalientes y

Quintana Roo fue dentro de lo
permitido por la ley

Morelia, Mich.-  06 de junio del 2022.- El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez
Bedolla, señaló que su visita a Aguascalientes y a Quintana Roo fue dentro de lo permitido
por la ley, dado que no lo hizo como funcionario, sino a título personal en su día libre.

En su conferencia de prensa semanal en Casa Michoacán, Ramírez Bedolla también reiteró
que lo hizo con su propio recurso, a diferencia de los que realizaba el ex gobernador, Silvano
Aureoles Conejo, con la Alianza Federalista.

Asimismo, señaló que en su visita a Aguascalientes también se encontró con el
Vicepresidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel, por lo que cuestionó por qué la
oposición no criticó su presencia ahí.

Finalmente informó que durante su visita en ambos estados avisó a los gobernadores en
señal de buena voluntad debido a que prioriza política del buen vecino y buscar acuerdos
con otros mandatarios.

Ramírez Bedolla también reiteró que lo hizo con su propio recurso, a diferencia de los que
realizaba el ex gobernador, Silvano Aureoles Conejo, con la Alianza Federalista.

Recomienda IMSS Michoacán evitar
Enfermedad Vascular Cerebral con

alimentación saludable y ejercitación física
·        Sobrepeso, obesidad, diabetes e hipertensión arterial son factores de riesgo, alertó el neurocirujano

Carlos Alberto Guerrero Rascón.

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) en Michoacán recomendó
una alimentación saludable y ejercitación
física, como base para evitar sobrepeso
y obesidad, condicionantes principales de
la diabetes mellitus e hipertensión arterial,
como factores de alto riesgo para padecer
Enfermedad Vascular Cerebral (EVC).

 El neurocirujano Carlos Alberto
Guerrero Rascón, adscrito al Hospital

General de Zona (HGZ) No. 83,
Camelinas Morelia, indicó que las
consecuencias de la misma tornan a un
paciente como persona con discapacidad
y dependiente de por vida.

 “Un evento cerebrovascular tiene
repercusión de por vida, puesto que es la
principal causa de discapacidad”, señaló
el especialista.

 Agregó que la EVC es consecuencia

de factores hereditarios y asociados al
hábito de vida como el sedentarismo,
tabaquismo, alcoholismo, obesidad y
sobrepeso, entre otros.

 Dio a conocer que existen dos
grandes grupos de EVC, catalogados en
general como infartos o hemorragias, con
una prevalencia de éstos, en un 70 por
ciento los primeros y un 30 por ciento los
segundos.

 Indicó que la sociedad debe tener
conciencia de que en algún momento de
la vida puede presentarse una EVC con
avisos previos como: parálisis o
adormecimiento de la cara o del cuerpo,
pérdida de la visión y el conocimiento,
desmayos, falla de memoria, dificultad del
habla y desorientación, entre otros.

 En cuanto al tratamiento, reseñó que
este comienza con un estudio de
tomografía para identificar el evento o
para determinar si hay sangrado o está
tapada una arteria cerebral.

 La familia también juega un papel
importante puesto que arrojan datos de
identificación de la EVC como cuando la
persona no despierta, está adormilada y
sin percatarse de lo que sucede en su
alrededor.

 En “el tiempo de oro”, como le llaman
los especialistas en la materia, que oscila
entre las primeras 3.5 horas, se procede
a destapar la arteria o el infarto, con
equipo intra-venoso para permeabilizar o
intra-arterial con cateterismo y
medicamentos.

 Si es hemorragia se trata la causa de
la misma, ya sea por ruptura o aneurisma,
se somete a tratamiento endovascular o
quirúrgica o si es hemorragia por
hipertensión se hace el cierre o grapar el
aneurisma.

 Subrayó que una acción posterior será
el tratamiento de las secuelas que se
generan en torno al ambiente personal y
familiar del paciente, puesto que lo
vuelven persona con disfunción y
dependiente.

 Guerrero Rascón habló finalmente de
las medidas de prevención como realizar
ejercicio, evitar el sedentarismo, ingesta
sana de alimentos y controlar la diabetes
e hipertensión, puesto que estos se
colocan como factores de infarto o
hemorragia cerebral.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaSEE realiza 1er. Intercambio

Educativo Binacional
Indianápolis - Michoacán

Morelia, Michoacán, 7 de junio del 2022.- La Secretaría de Educación del Estado (SEE) en
coordinación con otras dependencias, realiza el 1er. Intercambio Educativo Binacional entre
Indianapolis y Michoacán, dirigido a docentes en programas de intercambio con dicho país,
Programa Binacional de Educación Migrante (PROBEM) Michoacán y Escuelas de Tiempo
Completo.

Las actividades dentro de este intercambio educativo constan de talleres, encuentros y
un recorrido para dar cierre a este evento con la finalidad de crear lazos entre ambos países a
través de intercambio de experiencias y conocimiento.

Como parte de estas actividades se impartió el taller de certificación por parte de “Global
Special Education Associates” de Indianápolis a docentes de educación especial, en las
oficinas del PROBEM.

Así como el taller “Estrategias para optimizar tiempos en Escuelas de Tiempo Completo”,
que estuvo a cargo de Liset González Acosta, enfocado a directivos y docentes de Escuelas
de Tiempo Completo de nivel primaria.

Posteriormente se realizó el taller “Compartiendo experiencias didácticas para la enseñanza
del Inglés” también por parte de “Global Special Education Associates” de Indianápolis
dirigido a docentes del Programa Nacional de Inglés.

Este martes se realizará un acto protocolario donde se llevarán a cabo talleres relacionados
a la cultura como lo son “Minstsita ka tsipekua” y “Taller para optimizar tiempos en Escuelas
de Tiempo Completo”.

Para finalizar, se realizará una visita a Paracho con autoridades municipales y educativas el
miércoles 8 de junio abarcando desde su hora de salida a las 8:00 am hasta el arribo a Morelia
a las 5 de la tarde, aproximadamente.

La SEE en coordinación con otras dependencias, realiza el 1er. Intercambio Educativo Binacional
entre Indianapolis y Michoacán, dirigido a docentes en programas de intercambio.

EL DINERO DEL PUEBLO, ES
PARA EL PUEBLO

Se dice que las cosas que tiene un valor
sentimental o emocional, no tienen precio,
sin embargo, eso que parece que es tan
único y especial en cada sujeto; los
sentimientos y las emociones, parecen
ladearse más a la idea que dice que “todo
en esta vida, tiene un precio”, o que “todos
tenemos un precio”. Considerando que
cada ser humano sabe los dolores y penas
que les aquejan, no quisiera ni imaginarme
los sentires que debe vivir en aquélla
persona que, sin querer, es decir alejada
de su voluntad debe recibir algún beneficio
a cambio de pensar, o hacer algo que no
quería.

Si bien es cierto que la educación que
se recibe en las escuelas refuerza los
valores que vienen desde casa, cada persona tiene la libertad de ser y pensar como
mejor quiere, y es tan libre en casa sujeto el pensamiento, que las clases de ética o
moral, terminan fortaleciendo la civilidad o bien en mera teoría.

En alguna ocasión en éste mismo espacio, nos referimos a lo relevante que era
formar en valores, y acercar a la cultura y las artes para tener en el presente y contar
en el futuro con personas empáticas y con una solvencia moral capaz de hacer por el
otro, buscan y encontrar el bien común, y no vender por ningún motivo ni por ninguna
cosa su voluntad. Sin embargo, las condiciones de inseguridad, de corrupción o de
pobreza entre otros grande vicios de la sociedad, han mostrado, en diferentes
momentos y escenarios, que no hay fortaleza para ser buen samaritano y se termina
cediendo, cuando te dan el pan que matara tu hambre, cuando te dan unos pesos que
sanarán el padecimiento o la enfermedad, o que por conseguir desde un trabajo hasta
un bien o servicio se recibe y se entrega, dinero o cosas materiales, mostrándonos
materialistas y llevándonos a todo, menos en la limpieza de lo justo o lo sensato y
puro.

El o la que fue bendecida con conocimiento o con habilidades especiales, tiene la
obligación humana de hacer y compartir con los demás. Pero también al que se le
otorgó riqueza, pues al recibir un premio a su esfuerzo, y reuniendo fortuna debe
saber que se disfruta de manera enteramente humanitaria, compartiendo, desde un
buen gesto al desposeído, hasta el tostón, la moneda o el billete. Puede que sea
verdad que el que más tiene más quiere, pero también verdad que el que entrega con
amor, recibe con amor, por eso, dar no debe relacionarse directamente con recibir algo
a cambio, y menos, entregar cualquier cosa que se entregue para que los otros hagan
lo que nosotros queremos.

En uno de los varios señalamientos que en la actualidad se le hace al gobierno de
México (al Gobierno de la República), por parte de los opositores, es la entrega de
recursos públicos, en becas con distintos nombres y diversos sectores sociales, sin
que se les exija, una calificación mínima, acudir a consultar, charlas o trabajo social
que de alguna manera remunere con algún beneficio comunitario, como se venía
haciendo en anteriores periodos gubernamentales, cuando se exigía promedio
aprobatorio a los estudiantes, participar campañas de limpia a las beneficiarias,
educación sexual a adolescentes, entre otras acciones, que se impartían en centros de
salud, o vías comunes. De estos programas existen calificativos al parecer meros
paliativos sin reglas claras de operación, sin pedir cumplir con algún mínimo esfuerzo,
sin embargo, si se pidiera que se cumpliera obligatoriamente con algún quehacer en
especial, podría ser que se estuviera condicionando los apoyos, y posiblemente,
también se señalaría y tampoco agradaría a los opositores políticos.

Nuestro país, tiene mucho que necesitaba de una eficiente área de asistencia
social, y los niveles de pobreza, exigían dotar de recursos a muchos niños, mujeres y
hombres de la costa, la sierra, la zonas urbanas y la montaña mexicana, por lo que la
entrega de recursos estaba más que justificada, pero es momento de que la gente
sepa ( aunque siempre fue momento), de que lo que reciben no es más que parte del
impuesto que todas y todos pagamos, que no es dinero de El Presidente, ni de los
secretarios, una vez que hasta a ellos se les paga de lo que a nosotros nos cobran en
la recaudación, los beneficiarios de todos los programas, no tienen una deuda con el
gobierno, la tienen con la sociedad entera, por ello deben formar y sumarse a iniciativas
que impidan que sus hijos y nietos, sigan viviendo las penurias que les tocó vivir,
procurando en todo lo posible, la buena alimentación, enviándolos a la escuela y
exigiéndoles buenos resultados o haciendo que los últimos días de vida, sean
placenteros.

Si no se les ha dicho a los becarios que cada mes, cada dos meses o en determinado
tiempo reciben dinero, que ese recurso es para destinarlo a sus metas profesionales,
o sus sueños de emprendimiento, vale la pena que lo hagamos, así como recordarles
que de cada peso que les regrese los gobiernos, alguna centésima de un peso debe
haber, de los migrantes que envían dinero desde el extranjero, del que paga su agua o
luz a tiempo, de quien paga su predial o de algún ciudadano que se esfuerza, porque
el país siga siendo visto como un México rico y próspero.
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Fallece hombre tras caer su
vehículo al río

Un hombre murío al caer su auto al canal de
aguas negras en el municipio de Tarímbaro.

Tarímbaro, Mich.- 05 de junio de 2022.-Una
persona del sexo masculino perdió la vida tras
la caída de su vehículo a un canal de aguas
negras ubicado cerca del fraccionamiento
Erandeni, en el municipio de Tarímbaro.

De acuerdo con las autoridades policiales,
el trágico accidente ocurrió la tarde noche de
este domingo a la orilla la glorieta donde
convergen las avenidas Óscar Chávez y
Erandeni.

La emergencia fue alertada e
inmediatamente acudieron policías locales,
bomberos y paramédicos, estos últimos
confirmaron el deceso del ocupante de la
unidad siniestrada, automotor de la marca
Volkswagen Jetta, color blanco, con placa
PFZ776E.

Los oficiales delimitaron el área y pidieron
la intervención de la Fiscalía General del Estado
(FGE), cuyos especialistas realizaron las
averiguaciones pertinentes, además
solicitaron el apoyo de los vulcanos y una
grúa para sacar el carro del agua.

Luego de recuperar el referido coche, el
cadáver fue extraído del interior y llevado a la
morgue para la práctica de la necropsia de ley.
El difunto permanece como no identificado y
su media filiación no fue proporcionada.

Rescatistas hallan a persona
fallecida tras sofocar

incendio de pipa
 + La identidad de la víctima del percance es desconocida.

Un cuerpo femenino fue encontrado dentro de los
restos calcinados de una pipa incendiada, tras un
accidente en la autopista a Gudalajara, tramo
Pátzcuaro-Cuitzeo.

Copándaro, Mich.- 6 de junio de
2022.-Tras sofocar el fuego de un tráiler
pipa que durante la noche de este lunes
volcó y se incendió en la intersección
de las autopistas México-Guadalajara y
Pátzcuaro-Cuitzeo, los bomberos
hallaron a una persona fallecida, al
parecer del sexo femenino, informaron
autoridades policiales.

Las fuentes indicaron que el cadáver
permanece como no identificado. El
percance tuvo lugar exactamente en el
kilómetro 0+000, a pocos metros de una
caseta de peaje.

Una vez conformado el deceso de la
víctima del incidente, los policías
acordonaron el perímetro y avisaron a
la Fiscalía General del Estado (FGE).

Los especialistas de la Unidad de
Atención Inmediata acudieron a la
escena para iniciar las averiguaciones
respectivas y luego trasladaron los

restos humanos a la morgue. Se espera que en las próximas horas la persona finada sea
reconocida y reclamada por sus deudos.

Se reporta volcadura e
incendio de pipa en la

Autopista Siglo XXI

El aparatoso accidente tuvo lugar en las
inmediaciones del kilómetro 276, en el tramo
carretero Lázaro Cárdenas – Arteaga, donde la
pesada unidad terminó ardiendo en llamas.

La Unión, Guerrero.- 06 de junio de 2022.-
La mañana de este lunes, se registró la
volcadura e incendio de una pipa que
transitaba por la Autopista Siglo XXI, en los
limites de los estados de Guerrero y
Michoacán.

Según los primeros reportes, el aparatoso
accidente tuvo lugar en las inmediaciones del
kilómetro 276, en el tramo carretero Lázaro
Cárdenas – Arteaga, cerca de la caseta
Feliciano, donde la pesada unidad terminó
ardiendo en llamas, parcialmente por fuera de
la carpeta asfáltica.

Loa anterior movilizó al personal de
socorros, bomberos, de auxilio vial y de la
Guardia Nacional, para atender la emergencia,
sin que hasta el momento se haya revelado el
número y tipo de víctimas, a consecuencia del
incidente.

La circulación se encuentra parcialmente
cerrada, por lo que se exhorta a los
automovilistas que transiten por la zona a
extremar precauciones.

 A proceso un mecánico,
presuntamente tardó meses en
reparar y entregar un vehículo
De acuerdo con las investigaciones, el agraviado llevó su vehículo con

el imputado para que lo reparara; sin embargo, lo entregó sin motor

Morelia, Michoacán, a 7 de junio de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Arturo “N”, por su
posible relación en el delito de Abuso de Confianza; ilícito perpetrado en agravio de Rafael
Efraín S.

De las investigaciones se desprende que, en septiembre de 2020, la víctima contactó al
imputado para que reparara su vehículo marca BMW, por lo que el investigado se quedó con
la unidad, tardando varios meses en entregarlo.

Ante la situación, el agraviado acudió a la casa del investigado para llevarse el vehículo,
al que presuntamente solo le faltaba que le integrara el motor, por lo que nuevamente tardó
meses en ponerse en contacto con la víctima, pero ante los requerimientos de ésta, Arturo “N”
le regresó el automóvil en malas condiciones y sin motor, argumentando que otro mecánico se
lo había quitado.

Estos hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional de Morelia que llevó a cabo
las actuaciones correspondientes, mismas que permitieron establecer la posible participación
del investigado en el delito, por lo que fue conducido ante el Juez de Control.

En audiencia realizada mediante citación, el órgano jurisdiccional valoró la información
aportada por la Fiscalía y resolvió vinculación a proceso en contra de Arturo “N”, estableciendo
dos meses de plazo para la investigación complementaria.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.

Taxista sobrevive tras caer de
50 metros

Lázaro Cárdenas, Mich.-06 de junio de 2022.- Un taxista sobrevivió luego de caer haber
volcado su vehículo y caer a un barranco de más de 50 metros de profundidad en la carretera
las Guacamayas - Presa José María Morelos, en Michoacán.

Al respecto se sabe que el conductor de nombre Roberto Carlos N de 39 años de edad
resultó con lesiones severas, pero resultó con vida a pesar de la caída.

Cabe mencionar que la vialidad antes mencionada se caracteriza por la gran cantidad de
curvas con barrancos de gran profundidad y fue ahí donde el vehículo Atos de la línea Radio
Taxi "Halcones de la Costa" cayó.

El chófer fue atendido por el personal paramédico de un servicio de ambulancias privadas,
dando las primeras atenciones, logrando rescatarlo a pesar de las lesiones sufridas en la
caída.

Posteriormente, el masculino fue trasladado a una clínica en la ciudad de Morelia para
recibir la atención médica necesaria.

El personal de la Guardia Nacional División Caminos realizó las maniobras correspondientes
para la recuperación del vehículo que más tarde fue trasladado a un corralón oficial.


